

PROYECTO: *“Fortalecimiento de las capacidades de mujeres indígenas organizadas en diferentes colectivos, en 3 regiones del estado de Chiapas”.* México.

Socio Local: KINAL ANTZETIK “Tierra de Mujeres”

Duración: Octubre 2006-Julio 2007

Beneficiarios: 135 mujeres indígenas de 3 regiones del Estado de Chiapas.



FINANCIADORES	PRESUPUESTO
AYUNTAMIENTO DE LAS ROZAS. 2005	8.294,00
ASOCIACIÓN WATU ACCIÓN INDÍGENA	1.384,56
FUNDACIÓN WATU	1.050,00
KINAL ANTZETIK	11.328,06
TOTAL	22.056,62

Resumen de los resultados del proyecto:

El proyecto formó parte de un proceso de desarrollo iniciado en la zona por WATU y KINAL que complementa y amplía acciones desde un enfoque cultural y de género.

Región de Marqués de Comillas: Se trata de mujeres zoques que viven hoy en día en el Ejido San José. Son desplazadas por la erupción del volcán Chichonal al inicio de los años 80s y son de las últimas colonizadoras de la Selva Lacandona. Son mujeres que viven en extrema pobreza, la mayor parte son analfabetas y monolingües. Están organizadas en la Coordinadora de la Sociedad Civil en Resistencia, y en diferentes colectivos de producción. Los que se involucraron en el proyecto fueron:

- Al menos, 7 mujeres del colectivo de crianza de aves.
- 7 mujeres del colectivo de costura

Región Norte-Selva: Mujeres ch'oles de diferentes comunidades y barrios del municipio de Tumbalá Zona Norte-Selva, de igual manera viven en la extrema pobreza. Fueron 7 mujeres del colectivo de tejido.

Región de los Altos: Cooperativa de Jolom Mayaetik: son mujeres artesanas tzotziles y tzeltales de diferentes municipios (Chamula, Chenalhó, San Andrés, Oxchuc y Pantelhó) Son en su mayoría mujeres jóvenes, la mayoría solteras, quienes saben leer y escribir

Centro de Capacitación Integral para Mujeres Indígenas: Al menos 7 mujeres, candidatas al Consejo Directivo, son mujeres indígenas socias de K'inál Antzetik, y de Jolom Mayaetik, con experiencia organizativa, con capacidades de liderazgo, 7 son mujeres que viven ya en la Ciudad (la mayor parte jóvenes, solteras) y 2 mujeres viven en la comunidad y representan una autoridad moral dentro de su organización.

Con el proyecto se fortalecieron las capacidades de estos grupos organizados de mujeres indígenas, para facilitar la autogestión de su desarrollo local.